

# Swiyu, la nouvelle identité numérique des Suisses, mode d'emploi

**Votations du 28 septembre** L'application permettra d'effectuer de multiples démarches officielles ou privées avec son smartphone. Explications.

## Arthur Grosjean

La nouvelle carte d'identité électronique (e-ID) devrait, sauf grande surprise, passer cette fois le cap des urnes. Le ministre du Département de justice et police, Beat Jans, s'est dit confiant mardi que le peuple approuve le projet le 28 septembre, dès lors qu'il est désormais entièrement géré par la Confédération.

Comment va fonctionner cette nouvelle carte d'identité sur son smartphone? Et quels sont les pièges à éviter? On vous explique.

### 1 Comment enregistrer sa carte d'identité numérique?

Obtenir sa carte d'identité numérique ne prendra que quelques minutes pour la plupart des cas. Il faudra installer sur son smartphone l'application swiyu dans Google Play ou l'App Store. On vous demandera de scanner votre carte d'identité physique et de faire une vidéo selfie en suivant certaines instructions. Fedpol va vérifier que tout joue, notamment la photo et le numéro de la carte d'identité, et délivrera le feu vert. Il ne restera plus qu'à trouver un mot de passe pour protéger votre application et le tour est joué.

Quand est-ce que cela commence? A priori, en été 2026, si le peuple dit oui en septembre. Mais pas besoin d'attendre jusque-là pour tester la bête.



La carte d'identité sur smartphone sur laquelle on va voter et son double physique qu'on connaît bien. Confédération

**L'application swiyu protège dans un premier temps vos données sensibles. Mais elle vous donne aussi l'entièvre responsabilité de décider quelles données vous allez partager avec un fournisseur de prestations.**

**2 Comment tester déjà l'e-ID?**  
Pour ceux qui veulent tester la nouvelle e-ID, c'est possible. Il y a une version bêta qui vous donne une bonne idée du fonctionnement de l'application. Commencez par télécharger sur votre téléphone l'application swiyu, avec le logo de la Confédération. Vous allez pouvoir tester à blanc, avec une fausse identité fournie par la Confédération, les principales possibilités de l'application.

Commencez par scanner sur la page e-ID de l'Administration fédérale un code QR fictif qui vous demandera, par exemple, si vous avez plus de 18 ans. Sur l'application de votre smartphone, le nom

du fournisseur apparaît et on vous indique clairement quelle donnée vous vous apprêtez à lui envoyer. Il vous reste à valider (ou non) l'envoi des données.

### 3 À quoi servira concrètement l'e-ID?

L'e-ID va servir à vous faciliter de nombreuses démarches officielles ou privées: justifier votre identité dans les services publics suisses, ouvrir un compte bancaire ou conclure un contrat de téléphonie mobile, obtenir une signature électronique, commander un extrait de casier judiciaire, etc. Vous pourrez aussi stocker sur swiyu votre permis de conduire ou une attestation de domicile, immédiatement vérifiable. En revanche, il ne sera pas possible pour l'instant de signer des initiatives ou des référendums grâce à votre smartphone.

### 4 La Confédération protégera-t-elle vos données sensibles?

Oui et non. L'application swiyu protège dans un premier temps vos données sensibles comme votre identité, votre âge, votre numéro AVS, etc. Mais elle vous donne aussi l'entièvre responsabilité de décider quelles données vous allez partager avec un fournisseur de prestations. Si un magasin en ligne vous demande via swiyu votre numéro d'AVS, c'est à vous de dire non, car ce n'est

pas nécessaire. Mais la Confédération ne va pas bloquer ce transfert si vous décidez finalement de partager avec le magasin votre numéro AVS. L'application, en revanche, va vous signaler automatiquement si un fournisseur est digne de confiance ou non. À vous ensuite d'en tirer les conséquences.

### 5 Est-ce gratuit?

Oui. Le téléchargement de l'application est entièrement gratuit. Mais cela ne veut pas dire que l'application ne coûte rien à l'État, donc aux contribuables. Les frais de développement et d'exploitation de l'e-ID se montent, selon la Confédération, à 180 millions pour la période 2023-2028. Des frais qui ne vont pas disparaître ensuite, mais qu'il faudra mettre dans la balance avec des frais de guichets et de personnel en moins pour l'État ou l'économie privée.

### 6 La nouvelle e-ID est-elle obligatoire?

Non. Si vous préférez vous rendre au guichet pour vos démarches ou si vous nourrissez de grandes craintes pour la protection de vos données, vous pouvez renoncer à établir une carte d'identité numérique. Cela vous compliquera la vie pour certaines prestations, mais personne ne viendra vous forcer à installer l'application swiyu.